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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

    IV Circoscrizione 
 

Verbale della seduta del 19 giugno 2020  

L’anno 2020, il giorno diciannove del mese di giugno in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 29 maggio nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, 

per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risultano assenti i 

Consiglieri Dentici e Tuzzolino. 

Il Presidente: verificata la   presenza del numero legale, alle ore 9:45, dichiara aperta la seduta e  

nomina scrutatori i consiglieri: Buccola, Di Vincenti e Ruggiero. 

Si procede con la lettura del verbale del giorno 18 giugno 2020, durante la lettura, alle ore 9:57, 

partecipa alla video conferenza il Cons. Tuzzolino. 

Il Presidente: ultimata la lettura comunica ai consiglieri che sta predisponendo, ai sensi dell’art. 15 

del Regolamento per il funzionamento dei Consigli Circoscrizionali, l’ordine del giorno su piazza 

Indipendenza. 

Si passa alla trattazione delle mozioni ed invita il Segretario a dare lettura della mozione lett. g) del 

punto 6 dell’O.d.G. avente ad oggetto: “Rifacimento marciapiede via San Martino” presentata dal 

Vice Presidente Schiera. 

Ultimata la lettura il Cons. Schiera illustra la mozione: spiega che il rifacimento non riguarda tutto 

il marciapiede ma il tratto compreso tra il civ. 195 ed il civ.211 dove insiste un’attività commerciale 

ed il marciapiede si trova quasi a livello stradale. Chiede, pertanto, al consiglio di approvare la 

mozione al fine di inserirla nell’elenco delle tante mozioni approvate negli ultimi anni nella 

speranza che il Comune, supportata dalla Rap o di chi si aggiudicherà il servizio, potrà realizzarli; 

chiede di fare una task force per dare risposte ai cittadini. 

Il Cons. Buccola: afferma che la strada si trova a Boccadifalco, estrema periferia della 

circoscrizione. In questa città tutti i marciapiedi si trovano in stato di abbandono totale. 

L’Amministrazione ha tamponato con interventi provvisori ma il vero problema è la fuoriuscita 

delle radici degli alberi che hanno sollevato i marciapiedi non solo nella nostra circoscrizione ma in 

tutta la città e si augura che l’Amministrazione al più presto possa iniziare a programmare il 

ripristino dei marciapiedi nel territorio della IV Circoscrizione. Voterà a favore. 

Il Cons. Ruggiero: non può che essere favorevole alla mozione, come spiegato dal Cons. Schiera. 

Rappresenta un serio pericolo, soprattutto quando piove, perché si corre il rischio che l’acqua entri 

nelle attività commerciali e nelle case; auspica, pertanto, che non appena il servizio sia affidato alla 

Rap o ad altri, si possano subito programmare gli interventi da realizzare. 

Il Cons. Tuzzolino: anche se la strada è in periferia va attenzionata. L’Amministrazione dovrebbe 

capire che esiste un problema serio visto che il consiglio della IV Circoscrizione presenta molte 

mozioni sul rifacimento di manto stradale e rifacimento marciapiedi; ricorda che nella scorsa 

consiliatura, da un incontro avuto con l’AMIA, si era stabilito il “kilometraggio” da rifare ed oggi si 

potrebbe reiterare ed agire allo stesso modo con la Rap e soprattutto comunicare le priorità per 

iniziare a programmare gli interventi. È favorevole all’approvazione della mozione. 

Il Cons. Lupo: è favorevole all’approvazione della mozione. Il problema marciapiedi è molto serio 

e secondo il suo parere si dovrebbero fare due tipi di programmazione e cioè la prima sui 
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marciapiedi divelti dagli alberi in collaborazione con i tecnici di villa e giardini; la seconda 

intervento immediato di ripristino là dove non ci sono alberi. 

Il Cons. Sinopoli: è favorevole all’approvazione della mozione; concorda con quanto detto dal 

Cons. Lupo infatti l’80% dei marciapiedi sono divelti dalle redici degli alberi quindi l’incontro deve 

svolgersi principalmente con i tecnici di villa e giardini e con chi si aggiudicherà il servizio (Rap o 

privato). 

Il Cons. Buonpasso: voterà a favore, la problematica investe tutta la città ed al momento è 

prematuro parlare di programmazione, bisogna aspettare che venga affidato il servizio dopodiché si 

può fare un tavolo tecnico. 

Il Presidente: per dichiarazione di voto esprime il suo voto favorevole, spera che con il nuovo 

contratto di servizio alla Rap si faccia chiarezza sulle competenze per la manutenzione di strade e 

marciapiedi.  

Il Cons. Di Vincenti:  è favorevole all’approvazione della mozione 

Dopo ampia discussione, il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la mozione in 

argomento il cui esito è il seguente:  

          Presenti e Votanti 09 

Assenti   01(Dentici) 

Favorevoli             09 

Astenuti              00 

Contrari              00 

La mozione lett. g) del punto 6 dell’O.d.G. avente ad oggetto: “Rifacimento marciapiede via San 

Martino” a firma del Vice Presidente Schiera viene approvata all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:29 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 10:57, a seguito di appello nominale, risultano assenti i consiglieri: 

Buccola, Dentici, Di Vincenti e Ruggiero. 

Il Presidente passa alle comunicazioni e fa una riflessione sull’apertura dei mercati rionali. Segnala 

quanto accaduto nella giornata di ieri e precisamente nonostante il comunicato stampa del Sindaco 

sulla riapertura totale dei mercati rionali, i mercatari hanno montato le bancarelle in viale SS. 

Mediatrice all’insaputa dell’Amministrazione ma soprattutto dei cittadini, i quali ignari di tutto, 

sono rimasti intrappolati. Ha provveduto a comunicare l’accaduto al Suap, al comando della polizia 

municipale e per conoscenza al Sindaco chiedendo, nel contempo, la riapertura di quei mercati dove 

ci sono le condizioni, non quelli dove ci sono molte criticità come ad esempio quello di via 

Mediatrice. 

Il Cons. Tuzzolino: è così sfiduciato che non sa più cosa dire pensa che sia stato detto tutto ma 

l’Amministrazione disattende tutte le proposte avanzate da questo Consiglio. Sfiducia totale a 

questa Amministrazione che non riesce a governare bene. 

Il Cons. Sinopoli: comunica che la villetta di via R. Anselmi è ancora chiusa e ne chiede il motivo. 

Il Presidente: comunica che il Dr. Marino ha inviato una nota al gestore per fare aprire il sito. Si 

aspetterà fino a lunedì altrimenti chiederà al responsabile di villa e giardini la revoca della 

concessione.   

Esauriti gli argomenti il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11:10 

 

 

        

         Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                             Il Presidente 

    Maria Enza Bastone      Silvio Moncada 
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